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Dans le cadre de la plantation et la reconstitution du vignoble en Algérie et dans la perspective
d’une réglementation régissant la filière viticole sans pour autant accentuer et détériorer
l’environnement. Nous proposons comme exemple une démarche de zonage des potentialités
viticoles, en Grande Kabylie, par cartographie numérique pouvant être généralisée par la suite à
toutes les régions d’Algérie d’une part. L’enquête globale des vignobles des zones de
Bordj-Ménaïel et de Tizi-Ouzou, nous a permis de déterminer des unités pédoclimatiques
homogènes, de choisir des parcelles de référence et d’effectuer sur chacune d’elle un suivi
agronomique (par analyse de sols, diagnostic foliaire et pétiolaire) d’autre part. Les seuils de
nutrition minérale du vignoble de table étudié, sont établis à partir de l’étude des balances
ioniques K-Mg sur les assemblages Dattier de Beyrouth greffé sur 41B et SO4 (hydroponique
stricte), en comparaison avec le suivi pluriannuel du diagnostic foliaire des vignes localisées
dans les plaines et coteaux des zones étudiées

Mots clés : Zonage, cartographie numérique, analyse de sols et foliaires, hydroponique.
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Within the framework of plantation and renew of the vineyard in Algeria and the perspective of a
rule governing vineyard field without stressing or damaging environment.We propose as
example a method of zoning of vineyard potentialities in Grande Kabylie by using digital
(numeric) cartography which can be generalised afterward in all regions of Algeria on one hand.
The global investigation of the vineyards of the zones of Bordj-Ménaiel and Tizi-Ouzou, enabled
us to determine homogeneous pedoclimatic units, to choose plots of reference and to carry out on
each one of it an agronomic follow-up (by analysis of soils, foliar and petiolar diagnosis) in other
hand. The thresholds of mineral nutrition of the vineyard of table studied are established starting
from the study of the ionic balances K-Mg on assemblies Dattier of Beyrouth grafted on 41B and
SO4 (Hydroponic strict), in comparison with the multiannual follow-up of the foliar diagnosis of
the grapevines located in the plains and slopes of zones studies.

Keys words: Zoning of vineyard, digital (numeric) cartography, analysis of soils and foliar,
hydroponic.
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